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El programa de infraestructura ofrece certidumbre: Moody’s 

 
 

Extracto de la entrevista con el Adrián Garza, analista del Grupo de  
Proyectos de infraestructura de Moody’s, en el programa “Don Dinero”,  

conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.  
 

 
ALBERTO AGUILAR: Ya está en la línea telefónica Adrian Garza  él es analista del grupo de 
proyectos de infraestructura de Moody’s. Y es que el día de ayer Moody’s emitió un documento 
muy interesante relacionado con su punto de vista, su perspectiva, su horizonte en relación al 
programa de inversiones de infraestructura, de transporte y de telecomunicaciones que se dio 
a conocer justo esta semana. Y bueno, pues bien en algunos puntos importantes que vale la 
pena repasar y Adrián Garza está en la línea. Adrián  gracias por la oportunidad. 
 
ADRIAN GARZA: Al contrario, muchas gracias Alberto por la entrevista. 
 
ALBERTO  AGUILAR: Entiendo que ustedes lo ven bien, lo ven bastante atractivo sobre todo por 
el impacto que podría traer este plan al sector privado vinculado justamente al tema de las 
inversiones ¿verdad?  
 
ADRIAN GARZA: Sí, creemos que el anuncio del programa es algo positivo porque de alguna 
manera da una mayor certidumbre al sector sobre los proyectos y también el volumen de 
proyectos que van a existir a lo largo de la presente administración, y de alguna manera creo 
que marca el arranque de lo que será todo el desarrollo  de cómo decías proyectos de 
carreteras, autopistas, etcétera, que también creemos que son muy importantes para el 
desarrollo del país.  
 
ALBERTO  AGUILAR: Además del impacto a las empresas ¿cuál sería la otra ventaja que tendría 
este programa, Adrián? 
 
ADRIAN GARZA: Principalmente lo que queremos destacar, además de la certidumbre, también 
ayuda mucho a las empresas a planear los próximos años y también un poco anticipar la 
necesidad de financiamiento que va a tener.  
 
En términos económicos el sector de construcción más o menos representa el seis por ciento 
del PIB, entonces es un componente importante que además, como es bien sabido, tiene una 
derrama importante y permea a otros sectores, entonces además de beneficiar directamente al 
sector de construcción pensamos que también puede ayudar o contribuir un poco a revertir un 
poco la tendencia de desaceleración económica que se ha venido dando estos últimos par de 
años.  
 
ALBERTO  AGUILAR: ¿Calculan más o menos cuanto aportaría este plan de infraestructura 
adicional al Producto Interno Bruto? ¿Tienen alguna noción de esto? 
 
ADRIAN GARZA: No, no tenemos ese tipo de estimaciones. 



 
ALBERTO  AGUILAR: Porque bueno, ustedes en el documento hacen ver que a principios de este 
mes el Fondo Monetario Internacional ya recortó las proyecciones de crecimiento de nuestro 
país y pues obviamente a 2.9 por ciento de 3.4 por ciento para este año y obviamente esto 
debería ayudar a que se detenga este bache en el que lamentablemente hemos caído ¿verdad?  
 
ADRIAN GARZA: Claro que sí, es uno de muchos factores, incluso también hay que tomar en 
cuenta el escenario global, también tiene una influencia importante en el PIB y obviamente en 
las proyecciones que se hacen por diversas, organizaciones, empresas, etcétera.  
 
A mí me parece como dato interesante, volviendo un poco específicamente al tema de la 
construcción, que bueno, efectivamente en los últimamente se evidenció un poco el cambio de 
administración, el ciclo por el que cruzó digamos la infraestructura en México, entonces por 
ejemplo si vemos el dato de la construcción a marzo, cayó 2.3 por ciento respecto al año 
anterior. 
 
Entonces específicamente es uno de los sectores creo yo que más se ha visto perjudicado, por 
decirlo de alguna manera, por este ciclo natural que se da en el cambio de administración.  
 
Y si vemos también la tendencia de la inversión que se hace en el sector de la construcción, 
también vemos claramente que a partir del mes electoral, del pasado julio de 2012, pues sí se 
ve que hay una desaceleración importante en términos de inversión en construcción. 
 
ALBERTO AGUILAR: Ahora, en materia de financiamiento, ¿habrá chance, hay buena 
expectativa para obtener el financiamiento? 
 
ADRIAN GARZA: Ese es un excelente tema, es un tema que está pendiente, desde luego 
sabemos que se está haciendo mucho énfasis en que en este programa participa el sector 
privado y el sector público. También muchos quieren impulsar el esquema de asociaciones 
público-privadas, y bueno, habrá que ver también qué rol juega la banca de desarrollo, 
etcétera. 
 
Entonces creo que es un  tema que tal vez vamos a tener que esperar a ver cada proyecto de 
forma individual para ver qué mezcla o qué papel juega el sector privado y el público en el 
financiamiento.  
 


